

Sergio Aguirre Zamora. Es egresado de la licenciatura en Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y de la maestría en Asuntos Internacionales y Públicos de la Universidad de Hong Kong. Además ha cursado diplomados en el CIDE y en el Instituto Tecnológico Autónomo de México y realizó un semestre de intercambio en el Instituto de Estudios Políticos de París (Sciences Po). Es miembro del Servicio Exterior Mexicano (SEM) desde 2006 y actualmente tiene el rango de tercer secretario. Antes de ingresar al SEM laboró como analista de la Dirección General para Europa. Ha colaborado previamente en la *Revista Mexicana de Política Exterior*. Actualmente se desempeña como encargado de Documentación a Mexicanos y Extranjeros, Asuntos Notariales, Protección, Registro Civil y Cartillas en el Consulado General de México en Hong Kong y Macao, China.

Ana Buriano Castro. Doctora en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Su principal línea de investigación es el pensamiento político conservador latinoamericano, en particular el ecuatoriano. Entre sus publicaciones más recientes se encuentra el libro *Navegando en la borrasca: construir la nación de la fe en el mundo de la impiedad: Ecuador, 1860-1875* (México, Instituto Mora, 2008), “Ecuador, latitud 0” (en José Carlos Chiaramonte, Carlos Marichal y Aimer Granados [coords.], *Los nombres de los países de América Latina: identidades políticas y nacionalismo*, Buenos Aires, Sudamericana, 2008) y “Ecuador: un régimen conservador en épocas de liberalismo rampante” (en Sara Ortelli y

Cuauhtémoc Hernández Silva, *América en la época de Juárez*, México, UABJ/UAM, 2007). Actualmente es profesora-investigadora titular en el Instituto Mora.

Juan Carlos Calleros Alarcón. Licenciado en Relaciones Internacionales por El Colegio de México. Maestro en Política y Gobierno en América Latina, y doctor en Política Comparada por la Universidad de Essex, Inglaterra. Ha sido profesor de Relaciones Internacionales en la Universidad Femenina de México, la Universidad de las Américas (campus Ciudad de México), la Universidad Anáhuac del Sur, el Tecnológico de Monterrey (campus Estado de México), la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, la Universidad del Valle de México (campus Chapultepec), así como profesor invitado en el Diplomado de Historia Mundial de la Universidad Iberoamericana. En el ámbito laboral se ha destacado como asesor y consultor político para la Presidencia de la República, la Secretaría de Gobernación, la Secretaría de Salud y la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal. Es autor de *The Unfinished Transition to Democracy in Latin America* (Nueva York, Routledge, 2009) y de *El Instituto Nacional de Migración y los derechos humanos de los migrantes en México* (México, INM, 2009). Actualmente se desempeña como investigador del Centro de Estudios Migratorios del INM en los temas de derechos humanos de los migrantes, legislación migratoria y seguridad nacional.

Guillermo Gutiérrez Nieto. Es licenciado en Relaciones Internacionales por la Escuela Nacional de Estudios Profesionales Acatlán y maestro en Administración de Empresas por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey. Cursó diplomados sobre Derechos Humanos (Universidad de las Américas), Gobierno Electrónico (Banco Mundial-OEA) y Gestión Cultural (UAM-OEIA). Es miembro del Servicio Exterior

Mexicano desde 1991. En la Cancillería se ha desempeñado como asesor del secretario de Relaciones Exteriores, jefe de la Unidad de Informes Anuales en el Acervo Histórico Diplomático, y subdirector para el Caribe en la Dirección General para América Latina y el Caribe. En el exterior ha sido director del Instituto de Cooperación y Cultura México-Belice y agregado cultural y de prensa en la Embajada de México en Bolivia. Desde agosto de 2007 coordina el área de Documentación en el Consulado General de México en Chicago.

Jorge Laguna Celis. Licenciado en Relaciones Internacionales por El Colegio de México y maestro en Comercio Internacional por el Instituto de Estudios Políticos de París. Ha colaborado como consultor internacional para la Dirección de la Gobernanza y Desarrollo Territorial de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Es miembro de carrera del Servicio Exterior Mexicano desde 2006. En la Cancillería se desempeñó como jefe del departamento para Asuntos Especiales del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, donde tuvo la responsabilidad de ejecutar el convenio de colaboración entre la SRE y el Instituto Federal Electoral relativo al voto de los mexicanos en el exterior. En octubre de 2006 fue adscrito a la Embajada de México en Kenia, en la cual se desempeña como jefe de Cancillería y representante alterno de México ante el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente y el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos.

Gerardo Lozano Arredondo. Licenciado en Economía por la UNAM y maestro en Planificación de la Seguridad Nacional por el Centro de Estudios Superiores Navales (Cesnav). Es miembro del Servicio Exterior Mexicano desde 1981 y tiene el rango de ministro. En la Cancillería ha ocupado, entre otros cargos,

el de director general de Cooperación Técnica y Científica Internacional, coordinador de Asesores del subsecretario de Asuntos Económicos y Cooperación Internacional, coordinador de Vinculación Internacional en el Instituto Matías Romero y director de Negociaciones Económicas Internacionales. En el exterior ha estado adscrito a las representaciones permanentes ante la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi), la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y a la misión permanente ante los Organismos Internacionales con sede en Ginebra y ante las Naciones Unidas en Nueva York. Ha formado parte de delegaciones mexicanas ante diversas conferencias regionales e internacionales. Actualmente es embajador de México en Santa Lucía y concurrente ante los gobiernos de Antigua y Barbuda, Dominica, Granada, San Cristóbal y Nevis, y San Vicente y las Granadinas.

Pablo Adrián Lozano Lozano. Es licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL). Obtuvo la maestría en Negocios Europeos por la Escuela de Graduados EDHEC en Niza, Francia, y es miembro de l'Association des EDHEC. Realizó estudios en Biometría y Privacidad de Datos con la Organización Internacional para las Migraciones, así como cursos en Globalización y Seguridad Internacional. Es miembro de carrera del Servicio Exterior Mexicano desde 2006. Actualmente se encuentra adscrito a la Embajada de México en la Federación de Rusia a cargo de la Sección Consular, donde se implementa el Sistema Informático de Documentación Migratoria (SIDOMI) de la Cancillería mexicana.

Araceli Medina Chávez. Maestra en Historia por la UNAM. Becaria del proyecto “El pensamiento conservador latinoamericano en el siglo XIX: los conservadores ecuatorianos, 1860-1875” del Instituto Mora. Su especialidad está relacionada con la

historiografía mexicana del siglo XIX, particularmente en la era santanista. Actualmente se desempeña en el departamento de Procesos Técnicos de la Biblioteca Ernesto de la Torre Villar del Instituto Mora.

Héctor Antonio Romero Barraza. Es Licenciado en Relaciones Internacionales por la UNAM y tiene una maestría en Planificación y Seguridad Nacional por el Centro de Estudios Superiores Navales. Es miembro de carrera del Servicio Exterior mexicano desde 1984. En mayo de 2006 fue ascendido al rango de embajador. En la SRE ha ocupado, entre otros cargos, el de asesor y secretario técnico del secretario de Relaciones Exteriores, director para Asia Meridional, director general para América del Norte. En el exterior ha estado adscrito, con diversos cargos, a las embajadas de México en la Unión Soviética, Italia, Chile y Canadá y ha sido observador permanente de México ante el Consejo de Europa, cónsul general de México en Vancouver y embajador de México en Ecuador. Desde julio de 2009 se desempeña como director general del Servicio Exterior y de Recursos Humanos.